

Governor's Monthly Communication

2020-21 年度
国際ロータリー会長
Holger Knaack

2020-21 年度
第 2690 地区 地区ガバナー
菊池 捷男



基本的教育と識字率向上月間に因んで



識字率の向上は、日本人の課題でもある

地区ガバナー
菊池 捷男

ロータリーの 9 月は、「基本的教育と識字率向上月間」です。

識字率の向上というと、発展途上国の問題のように思われるがちですが、この問題は、私たちに突きつけられた課題と考えるべきです。

日本人の場合、目に一丁字もないという人はいないと思いますが、識字力すなわち国語力を誇れる国民かどうかは別問題です。

その問題点の一は、「漢字の使い方」にあります。日本語の場合、漢字が有意文字であることを考えて、正しく使う必要があるのです。例えば、店を「あける」という場合、「開ける」と書けば、顧客がわんさと来て商売繁盛が期待できますが、店を「空ける」と書くと、来るのは閑古鳥だけ。やがては、「売り家」と唐様に書く三代目になってしまいます。このように漢字の使い方を間違えると、意味はまったく違ってくるのです。

問題点の二は、漢字の読みの間違いがあります。「上意下達」の「下達」の読み方を間違える人が意外に多いように思います。これは下達の対象者が下僚ですので「かたつ」と読む、と覚えるとよいでしょう。

問題点の三は、漢字と仮名の使い分けの基準です。漢字が有意文字であり、その意味を訴求したいと思うところでは漢字で書き、漢字固有の意味が發揮できないところや漢字の意味を訴求する必要のないところで

は仮名で書く、というのが基準であり法則です。新聞に載ったことのある、平成天皇の終戦記念日でのお言葉の中に、「深い反省とともに」という文節と、「全国民と共に」という文節がありました。漢字で書くのは、その固有の意味を強く訴えたいときですから、平成天皇（現上皇）陛下が「全国民と共に」と書かれたのは、天皇は常に国民と共にいること（together）を強調されたのだと思います。漢字と仮名の使い分けには、繊細なものがあるのです。

問題点の四是、語彙の質と量です。ニーチェが、人の思想の深浅は、その者のもつ語彙の質と量で決まるというほど、語彙は大切です。

問題点の五は、言葉の彫琢（研磨すること）です。映画「ウインストン・チャーチル / ヒトラーから世界を救った男」には、チャーチルが国会（下院）でする演説の原稿を彫琢し続ける姿が描かれています。言葉を磨き続けたチャーチルは、のちに随想録「第二次世界大戦」を書き、ノーベル文学賞を授与されました。納得できます。

ロータリアンの皆さん、いかがでしょうか？ 識字率の向上は、つまるところ国語力の強化ですが、これは、今、日本人にも等しく問われている問題とは思われませんか？

【目次】

- 1 … 地区ガバナーメッセージ
- 2 … ロータリーの友月間に寄せて
- 3 … クラブ紹介

- 6 … 地区だより
- 8 … 出席報告



ロータリーの友月間に寄せて

ロータリーの友 地区代表委員 畠井 英治

9月はロータリーの友月間です。機関誌「ロータリーの友」の発行は、1953年1月号から。1952年に大阪市で開かれた地区大会で、次年度から二つの地区に分かれることとなり、情報の共有化のために機関誌の刊行が求められたのです。1980年7月号からRIの公式地域雑誌として認定されており（全世界に32誌）、横組みのページにはRIの指定記事（全世界のロータリアンの共有事項。地球図にRIのロゴマーク）、特別月間の記事、特集などを載せ、縦組みのページには地区やクラブの活動、ロータリアンの投稿記事などを載せています。

すなわち、「ロータリーの友」はRIの方針や全世界のロータリークラブ、ロータリアンの活動を紹介するとともに、国内34地区的地域雑誌として地区的ロータリアン相互の情報交換、意見交換の場を提供してくれているのです。「ロータリーの友」を読むことによって視野が広がり、刺激を受け、また、さまざまな活動事例がヒントとなって、よりクリエイティブな活動の扉が開けることにもなると思います。

さて、ロータリーの友地区代表委員の合同会議は3月23日と7月1日に東京で開催予定でしたが新型コロナウイルス感染防止のため、中止となりました。その代わりに7月9日にオンライン会議が行われ、私には初めての経験となりました。

話題の中心は、地区代表委員の果たすべき役割についての説明でした。具体的には次の3点になります。
①編集内容の評価、提案。「ロータリーの友」を読み、毎月感想や意見を書いたレポートを提出するのですが、これはなかなか大変です。

②地区内のロータリークラブの活動の情報提供。誌面で取り上げたい人物の紹介、個人の積極的な投稿の促進など。「ロータリーの友」をより魅力的な雑誌にするために、地区ガバナー事務所への情報提供をどうぞよろしくお願いします。

③地区の皆さんに「ロータリーの友」をしっかり読んでいただくこと。ロータリアンの三大義務は、会費納入、例会出席、そしてRI公式雑誌購読です。私たちは「ロータリーの友」を読むべき義務があるわけです。しかしながら、日頃の忙しさのためにな

かなか読む時間がとれないという方も多いのではないかでしょうか。実は、かく言う私もその一人でしたが、委員を受けたことで隅から隅までじっくりと読みました。すると7月号では「友愛の広場」で古い友人の名前を発見。福島県の本宮RC所属の彼は、半世紀以上昔に一緒にヨーロッパ、中近東を旅した懐かしい人です。この記事がきっかけでロータリーの創始者ポール・ハリスの肉声を聞くことができました。1933年ボストン世界大会の演説を録音したもので、ポール・ハリスはロータリーの特性の一つとして「財産やお金の多寡、政治的、宗教的立場の違いが会員になるための障害にならない」と述べ、敬意・寛容などのキーワードをもって友好・平和の理想を語っています。RI会長ホルガー・クナーク氏は本年度のテーマを「ロータリーは機会の扉を開く」とされ、これに沿って第2690地区本年度のスローガンは「こころの扉を開こう」と決まりました。寛容の心で多様性を認めようというもので、まさにポール・ハリスの精神と一致するもので、うれしくなりました。

8月号には、横組みページに特別月間の特集記事が組まれています。テーマは「私がロータリーを続ける理由、そしてその魅力」。いろいろの立場のロータリアンが手記を寄せおられ、私も改めてロータリーの魅力を発見したような気がしました。ぜひ一読をお勧めしたいと思います。

その他、丁寧に読んでみると興味深い記事数多。「ロータリーの友」にはロータリアンの中核的な価値觀ともいえる多様性、高潔性、親睦、奉仕、リーダーシップの維持、高揚に資するものが基本姿勢として貫かれています。多くの事例を読むことによって自己の人格的向上につながっていくと思います。さらに、進んで情報提供や投稿など主体的に参加すれば「ロータリーの友」がより身近な存在となるでしょう。編集長の野崎恭子さんも「ロータリーの友の誌面上で語りませんか」と呼びかけておられます。ロータリアン一人一人にとって「ロータリーの友」がかけがえのないものであることを願っています。



大田ロータリークラブ

会長 田平 篤

東西に長い島根県、その中央で日本海に面した大田市（人口34,000人）において大田RCは活動しております。大田市は、世界遺産「石見銀山」、国立公園「三瓶山」、温泉津温泉、石見神楽、日本海は鳴き砂「琴ヶ浜」を始めとする豊かな自然と歴史文化に恵まれた地域です。

大田RCは、1970年12月17日に出雲RCをスポンサークラブとして設立、翌年の2月27日にRI認証を受け発足し、今年度50周年を迎えるに至りました。今年度は主たる取り組みとして、11月に50周年記念事業の実施、2021年5月23日（日）に50周年記念式典・祝賀会開催に向け、会員一丸となって取り組んでいきたいと思います。

なお、岡山県の笠岡RCとは、江戸時代に天領として共に栄え両地を代官として治めた井戸平左衛門の威徳を称え、1987年に友好クラブ、1993年からは姉妹クラブとして交流させていただき、また台湾・新營扶輪社とは、1980年より友好クラブとして交流しております。



総社ロータリークラブ

会長 秋山 幸子

総社RC “らしさ”を楽しめるクラブ!

総社ロータリークラブは、今年度、創立49年を迎えました。

会員数は、減少傾向にあるのが現状ですが、古代吉備路文化の穏やかな風土の元、各会員の奉仕の精神により地域活性に尽力しながら、総社ロータリークラブ「らしさ」を發揮しています。

《例会》

木曜日 12時半から13時半

《例会場》

総社サンロード吉備路

《年間の主な行事》

①市民夏祭り 雪舟フェスタ 「カラオケ大会」主催

②年2回 市内小学生向け 会員講師による「寺子屋」主催

③吉備路マラソン大会ボランティア参加

④総社市クリーン作戦時「宝福寺」清掃



寺子屋体験



カラオケ大会



岡山旭川ロータリークラブ

会長 木口 浩一

私たちは、地元岡山の文化や環境を整えるお手伝いができればと思い活動をしています。岡山県の中心を流れる旭川は人も含め全ての生き物への恵みである水を供給してくれています。わがクラブは社会の川となるよう、地元岡山の環境保全や青少年育成に力を入れており、アマモ再生、留学生派遣・受入、ネクステージジャズコンテストなどの継続事業、災害復興支援事業、医療関係者支援事業に積極的に取り組んでいます。

ここ数年40代、50代が増え、若々しくアクティブな会員が多くなりました。気さくでリラックスした例会雰囲気が特徴です。「自らが行動し汗をかく」ことをポリシーとし、日々活動を行っています。



医療従事者に感謝の寿司弁当
140食分を贈呈



真備町復興支援「錯覚美術館」の開催



津山西ロータリークラブ

会長 山下 正憲

わがクラブは、津山RCをスポンサーとして1971年に発足したRI認証番号【14739】の津山西RCと申します。

次の時代を担う子どもたち、少子高齢化といわれて久しいこの時代、子どもたちの元気な声に私たち大人は元気をもらい、その声に勇気までもらうのです。健やかな成長を願うものであります。

私どもの津山西RCでは、近年、地区補助金を活用することで、その子の成長に役立つ事業を多く手がけました。

2017年津山中央児童館に「滑り台」、2018年津山加茂児童館にシーソーを、2019年津山南児童館にバスケットゴールを寄贈、そして2020年には津山阿波児童館に「滑り台」を寄贈する予定で準備を進めているところです。

また、毎年津山西RCが続けている活動としては、夏の早朝清掃奉仕活動があります。例年でしたら、会員、家族、ボランティアの大学生・高校生にもお声掛けをし、「鶴山公園正面入り口付近」「岡山県立津山総合体育館にあるロータリーの森」等の清掃・ゴミ拾い・草刈りに汗を流します。本年は、コロナウイルス感染拡大防止の観点から、会員のみの事業となります。我々の活動を通じて、「街を汚さない人」が一人でも多く育っていただきたい・・・そんな思いで毎年の活動としております。



ゴールポスト



早朝奉仕作業ロータリーの森



鳥取ロータリークラブ

会長 馬場 進

歴史と伝統のクラブライフ

当クラブは山陰地方最初のロータリークラブとして設立され、2022年1月には創立70周年を迎えます。さまざまな奉仕活動や例会を大切にする会員相互の親睦により、歴史と伝統のあるクラブライフを全会員が楽しんでいます。独自の奉仕活動である「米原穀パストガバナー賞」は本年度で26回を迎えたが、文化・経済・福祉などの分野で優れた活動をされながらも、地域に埋もれている鳥取県東部の団体や個人を発掘しその活動を讃えています。また、地区補助金プロジェクトも8年連続で実施していますが、毎年新たな目的をもったプロジェクトを企画し「間伐材を利用したベンチ製作」を中高生、留学生、高齢者とロータリアンが共同で行っています。



江津ロータリークラブ

会長 佐々木 啓之



江津ロータリークラブの歴史

江津ロータリークラブは、1965(昭和40)年6月30日創立、同年9月25日認証を受けました。スポンサークラブは、浜田ロータリークラブです。設立当初のチャーターメンバーは26名で、現在35名の会員がおります。

事務所は江津商工会議所内にあり、例会場はパレス和光で毎週水曜日が例会です。また、毎年年末には家族親睦の夜間例会もあります。

クラブ表彰は、過去に2009-10年RI会長賞を受賞し翌年にはRI会員増強・拡大賞をとっております。毎年春には早朝奉仕例会として、波子の海岸清掃をしております。その業績に対して2013-14年度「意義ある業績賞地区奨励賞」をいただきました。毎年6月の年度末に皆出席の表彰も行っており、10年以上の皆出席者は3名おります。現在40代の会員が多く、ますます活気あるクラブとなってきています。



松江しんじ湖ロータリークラブ

会長 小林 幹久

松江しんじ湖ロータリークラブは創立25周年を迎えました。

わがクラブの特徴は松江4ロータリークラブのうち、女性会員が多いことです。そのため、親睦・奉仕活動はきめ細やかに優しい気持ちで実行されています。クラブ紹介を最も表現するのに相応しいわがクラブの「バナー」について説明します。

『夕陽が水面をオレンジ色や金色に染め、水鳥が遊ぶ松江宍道湖は日本一美しい。嫁が島の上の太陽の位置にロータリーマークを配し、ロータリーの心が松江しんじ湖ロータリークラブを照らす。クラブ創立時のRIテーマに因み、3羽の寄り添うカモメは「真実・慈悲・平和」を表し、そして会員の親睦と和合を翼う松江しんじ湖ロータリークラブの想いを示している。』



倉吉ロータリークラブ

会長 若原 道昭

「地域と共に 世界と共に」

本クラブの創立は1954(昭和29)年4月20日で、昨年創立65周年をお祝いしたところです。創立以来、会員が知恵を出し合って会員相互の親睦と自己研鑽と奉仕の充実を図り、クラブの魅力を高め会員の成長と増強に努めてまいりました。地域奉仕活動としては、県中部地区の中学校英語弁論・暗唱大会の後援や小学生ミニバスケットボール大会の開催をはじめとする諸活動、国際的には青少年交換や、姉妹クラブであるウエストダバオRC(フィリピン)・キャンディ RC(スリランカ)との交流、くらよし国際交流フェスティバルへの参加などを行っています。現在は、新型コロナウイルス対策を講じつつクラブを円滑に運営し日常を取り戻していくことが新たな課題となっています。



英語弁論大会受賞者例会招待



姉妹クラブ
ウエストダバオRC訪問



境港ロータリークラブ

会長瀬戸 良三

みんなの心で奏でようロータリー

鳥取県西部、弓ヶ浜半島の北端に位置する魚と鬼太郎の町、境港にある当クラブは、会員数41名（2020.7.1現在）であります。2016-17年度には、クラブ初の地区ガバナーを輩出することができました。2019年には、米山奨学生の母国ベトナムを訪れ、児童養護施設の子どもたちに文房具とサッカーボールを寄贈しました。今後も支援を継続する予定です。また、30年以上の歴史がある中海地区中学校野球・女子バレー大会を開催し、山陰両県にまたがる地域の未来を担う人材育成と、郷土愛を育む精神育成を図っております。次年度創立60周年を迎えるにあたり、今まで以上に調和や調整がとれたクラブを目指します。



ベトナム国際奉仕事業



中海野球大会
ベトナム国際奉仕
中海地区中学校親善野球大会



倉敷水島ロータリークラブ

会長 中川 純一

昨年度当クラブは、創立30周年を迎えました。そして今年度は、最年少の会長が就任し、若さと元気をモットーにクラブの若返りを図り、会員増強につなげていきたいと考えております。中川会長のスローガンは、「人の和」「友の話」「地域の輪」です。コロナの影響で人々の交流が減少している今こそ、地域・社会に対してさまざまな奉仕活動を通して貢献していくことが我々ロータリアンの務めと考え行動して参ります。諸先輩方から引き継がれてきた倉敷



30周年記念式典

水島ロータリークラブの礎を受け継ぎ、倉敷水島らしさ、魅力を地域の方々に伝え、奉仕活動や親睦活動を会員全員で楽しみながら取り組んでいきます。

（幹事 三宅 幸治 記）



クリスマス家族例会



津山中央ロータリークラブ

会長 前原 知明

当クラブのスポンサークラブは、津山西ロータリークラブです。1989年2月18日創立、チャーターメンバー26名でスタートし、現在会員14名、名誉会員1名で今日に至っています。

昨年、創立30周年を迎え、記念式典を終えホッとしているところで、これまでに姉妹縁組、友好クラブとして高知中央RC（1999年6月）、そして米子中央RC（2007年1月）。

毎年、花見や釣り、ゴルフ等の交流で太平洋から日本海へと中四国横断で親睦を深めています。会員数が減少していますが、会員相互・ロータリー家族での親睦活動を大切にし、コロナウイルスに負けず、しっかりと絆を築いて退会防止、会員増強に力を入れて頑張っています。



補助金事業風景



創立30周年記念式典



笠岡東ロータリークラブ

会長 三宅 達夫

笠岡東ロータリークラブ（国際ロータリー第2690地区 第6グループ）は、ロータリアンとしてのモラル意識を持ち、高潔性の高いクラブ運営を目指しています。

奉仕活動としては、地元児童養護施設との交流イベントや、地域のスポーツ少年団に対するクラブ主催の大会開催など、主に青少年奉仕支援活動に現在力を入れています。

また、継続事業としては、姉妹クラブであるマレーシア国シャーアラムRCとの交換学生の交互受け入れ派遣する交流事業は、息の長い当クラブの特筆すべき活動であります。

それから、同時に、クラブ内の会員同士の世代を超えた和氣あいあいとした交流、親睦会も頻繁に行っており、会員同士の夜間の会合や、ゴルフ・山歩き・釣り・囲碁などの同好会活動や、クリスマス例会では、配偶者、ご家族を招待して楽しく親睦を深めております。



地元養護施設でのゲーム&バーベキュー大会開催



笠岡東ロータリークラブ剣道大会開催

2020年 7月

地区だより

新会員紹介



ロータリー財団への寄付





遺贈 友の会 入会	佐藤 芳郎 岡山南RC	クラブボリオプラス	クラブ年次基金
		倉 敷 南RC…176.82ドル(ミリオンドラーミール) 岡 山 南RC…813.08ドル 岡 山 南RC…1,000ドル	倉 吉 中 央RC…21ドル(会員1ドル寄付) 鳥 取 西RC…788.93ドル(新会員寄付) 笠 岡 RC…226.99ドル(ミリオンドラーミール) 450ドル(会員10ドル寄付) 笠 玉 倉 岡 東RC…188.57ドル(ミリオンドラーミール) 島 RC…700ドル(その他) 倉 敷 南RC…66ドル(会員2ドル寄付 前期分) 山 RC…342ドル(会員3ドル寄付)

米山記念奨学会への寄付

米山功労者メジャードナー	米山功労者	クラブ特別寄付							
 杉浦 弘明 出雲RC	 中島 康博 岡山南RC	 岩崎 陽一 鳥取西RC	 永野 雅博 大田RC	 白髪 宏司 倉敷南RC	 長沼 徹 倉敷瀬戸内RC	 佐藤 浩明 倉敷瀬戸内RC	 忠政 一行 倉敷瀬戸内RC	 浅野 薫 岡山南RC	 小松原勇介 岡山南RC

出雲RC…112,000円(米山ランチ)

計報	中村 克己 米子南RC 逝去日／2020年7月30日 享年／94 入会日／1985年8月26日	小野 保 倉敷瀬戸内RC 逝去日／2020年7月19日 享年／77 入会日／1986年9月 2日	北山 拓 美作RC 逝去日／2020年7月23日 享年／65 入会日／2018年11月6日	橋本 彰郎 津山RC 逝去日／2020年7月 1日 享年／81 入会日／1982年12月
謹んで 哀悼の意を表し、 ご冥福を お祈りします				

出席報告(2020年7月)

クラブ名	ホームクラブ出席率(%)	例会数	会員数				
			7月1日	7月末日	内女性会員	増減	
第1グループ	智頭	100.00	4	5	5	0	0
	倉吉	71.58	4	52	51	2	▲1
	倉吉中央	72.38	5	20	21	3	1
	倉吉東	75.96	4	47	48	3	1
	鳥取	88.36	3	63	63	3	0
	鳥取中央	82.88	3	37	37	3	0
	鳥取北	80.59	4	46	46	5	0
	鳥取西	86.18	3	55	58	1	3
	小計(8)	-	-	325	329	20	4
第2グループ	境港	78.76	3	41	41	1	0
	米子	63.29	3	70	70	3	0
	米子中央	78.57	3	39	39	1	0
	米子東	71.29	3	107	107	11	0
	米子南	71.67	1	68	67	4	▲1
	小計(5)	-	-	325	324	20	▲1
第3グループ	松江	76.57	3	62	63	0	1
	松江東	85.94	4	49	49	3	0
	松江南	86.22	3	67	67	5	0
	松江じんじ湖	85.23	2	47	47	11	0
	隱岐西郷	77.17	4	23	23	2	0
	小計(5)	-	-	248	249	21	1
第4グループ	平田	93.64	3	41	41	2	0
	出雲	94.19	3	56	56	2	0
	出雲中央	74.81	3	44	44	2	0
	出雲南	83.80	3	71	73	6	2
	大社	68.33	4	60	60	6	0
	小計(5)	-	-	272	274	18	2
第5グループ	江津	75.57	4	35	36	2	1
	浜田	79.35	3	53	52	2	▲1
	益田	80.68	4	22	21	3	▲1
	益田西	80.81	4	25	25	1	0
	大田	84.72	3	24	23	3	▲1
	小計(5)	-	-	159	157	11	▲2
第6グループ	井原	82.56	5	41	41	2	0
	笠岡	90.75	4	45	46	2	1
	笠岡東	88.36	4	37	37	0	0
	新見	79.17	4	19	19	3	0
	総社	76.62	4	20	21	5	1
	総社吉備路	79.31	4	29	29	2	0
	高梁	84.72	2	34	36	1	2
	玉島	90.72	4	26	28	3	2
	小計(8)	-	-	251	257	18	6

クラブ名	ホームクラブ出席率(%)	例会数	会員数				
			7月1日	7月末日	内女性会員	増減	
第7グループ	児島	78.69	3	22	23	0	1
	児島東	94.44	3	12	12	0	0
	倉敷	86.57	4	82	84	1	2
	倉敷中央	66.67	3	17	17	7	0
	倉敷東	92.48	4	40	40	3	0
	倉敷南	75.54	4	66	68	3	2
	倉敷水島	94.64	3	24	24	1	0
	倉敷瀬戸内	81.42	3	41	40	0	▲1
	小計(8)	-	-	304	308	15	4
第8グループ	真庭	93.89	4	33	33	1	0
	美作	97.50	3	27	26	1	▲1
	津山	66.86	4	90	91	4	1
	津山中央	83.93	4	14	14	2	0
	津山西	74.00	3	36	36	6	0
	小計(5)	-	-	200	200	14	0
第9グループ	備前	83.04	4	42	45	5	3
	岡山	81.39	5	114	114	1	0
	岡山東	90.14	3	99	99	1	0
	岡山北西	73.37	4	46	46	4	0
	岡山後楽園	83.25	4	50	51	1	1
	小計(5)	-	-	351	355	12	4
第10グループ	岡山旭川	69.70	4	34	35	3	1
	岡山中央	71.00	4	27	27	4	0
	岡山北	68.97	4	50	51	1	1
	岡山南	70.44	4	161	164	20	3
	玉野	83.45	5	29	30	0	1
	小計(5)	-	-	301	307	28	6
第11グループ	岡山備南	87.50	4	29	30	2	1
	岡山城	82.14	4	22	22	0	0
	岡山岡南	81.08	3	25	25	2	0
	岡山丸の内	73.51	4	47	47	3	0
	岡山西	77.47	4	76	78	6	2
	岡山西南	83.09	3	46	47	5	1
	小計(6)	-	-	245	249	18	4

地区クラブ内の状況

クラブ数	65 RC
2020年7月1日会員数	2,981名
2020年7月末日会員数	3,009名
内女性会員数	195名
純増	28名
2020年7月出席率(ホームクラブ)	79.54%

注)7月1日会員数には7月1日入会の新会員6名は含まれておらず、7月1日入会の新会員6名は、7月末日会員数に含めさせていただけました。ご了承をお願いいたします。



国際ロータリー第2690地区 菊池捷男地区ガバナー事務所
〒700-0816 岡山市北区富田町2-7-5 サンワビル302
TEL (086) 226-2690 FAX (086) 899-8690
E-mail: office@2020-rid2690.jp